

**PENGARUH TINGKAT PERPUTARAN KAS, PERPUTARAN KREDIT DAN
TINGKAT PERTUMBUHAN SIMPANAN TERHADAP PROFITABILITAS
DI LPD SEKECAMATAN SUKAWATI KABUPATEN GIANYAR**

Ni Kadek Lilis¹, I Wayan Widnyana², Gregorius Paulus Tahu³

Prodi Manajemen Fakultas Ekonomi Dan Bisnis

Universitas Mahasaraswati Denpasar

Email : kadeklilis99@gmail.com

Abstrak

LPD merupakan badan usaha simpan pinjam yang dimiliki oleh Desa Pakraman dalam rangka meningkatkan taraf hidup warga Desa dalam menunjang pembangunan Desa Khususnya dan pembangunan nasional secara umum. Kelangsungan berjalannya LPD dapat dilihat dari tingkat profitabilitas. Tingkat profitabilitas dipengaruhi oleh beberapa factor yaitu tingkat perputaran kas, tingkat perputaran kredit dan tingkat pertumbuhan simpanan. Penelitian ini bertujuan untuk menguji dan memberikan bukti empiris pengaruh tingkat perputaran kas, tingkat perputaran kredit dan tingkat pertumbuhan simpanan pada profitabilitas LPD di Kecamatan Sukawati. Populasi yang digunakan dalam penelitian ini adalah Seluruh LPD yang ada di Kecamatan Sukawati. Populasi LPD di Kecamatan Sukawati berjumlah 33Unit yang ditentukan berdasarkan metode *Purposive Sampling*. Alat yang digunakan untuk menguji hipotesis adalah SPSS *version 23 For Windows*. Hasil dari penelitian ini menunjukkan tingkat perputaran kas, tingkat perputaran kredit dan tingkat pertumbuhan simpanan berpengaruh positif dan signifikan terhadap profitabilitas. Kepada manajemen LPD diharapkan memperhatikan faktor sumber daya manusia dalam menunjang kinerja LPD sehingga mampu meningkatkan kinerja yang dapat berdampak pada meningkatnya profitabilitas LPD.

Kata kunci : Tingkat perputaran kas, perputaran kredit, pertumbuhan simpanan, profitabilitas

Abstract

LPD is a savings and loan business entity owned by Pakraman Village in order to improve the standard of living of the Village community in supporting the development of the Village in particular and national development in general. The continuity of the LPD's operation can be seen from the level of profitability. The level of profitability is influenced by several factors, namely the rate of cash turnover, the rate of credit turnover and the growth rate of deposits. This research aims to test and provide empirical evidence of the effect of cash turnover rates, credit turnover rates and savings growth rates on the profitability of LPDs in Sukawati District. The population used in this study were all LPDs in Sukawati District. The LPD population in Sukawati sub-district is 33 units which are determined based on the purposive sampling method. The tool used to test the hypothesis is SPSS version 23 For Windows. The results of this study indicate that cash turnover rate, credit turnover rate and deposit growth rate have a positive and significant effect on profitability. LPD management is expected to pay attention to human resource factors in supporting LPD performance so that it can improve performance which can have an impact on increasing LPD profitability.

Keywords: cash turnover, credit turnover, savings growth, profitability

I. PENDAHULUAN

Keberhasilan LPD tidak lepas dari kemampuannya dalam memperoleh laba. Besar kecilnya laba suatu LPD salah satunya tergantung pada kemampuan manajemen dalam mengelola kas, piutang, aktiva, utang, dan modal yang ada. Hal tersebut dapat dilihat dari kemampuan mengatur dan mengelola tingkat perputaran kas, tingkat perputaran kredit serta tingkat pertumbuhan simpanan sehingga memberikan kontribusi terhadap profitabilitas.

Profitabilitas merupakan rasio yang digunakan untuk menilai kemampuan perusahaan dalam mencari keuntungan (Kasmir, 2016:196). Profitabilitas menjadi faktor utama yang mendominasi dalam kelangsungan hidup perusahaan selanjutnya, dengan melihat laba atau profitabilitas dari tingkat perputaran kas, perputaran kredit, serta tingkat pertumbuhan simpanan sehingga mampu melihat perkembangan serta peranan LPD.

Berikut ini peningkatan yang dialami oleh LPD di Kecamatan Sukawati ini dapat dilihat dari dari Tabel 1.1 di bawah ini :

Tabel 1.1

Peningkatan Yang Dialami oleh LPD di Sekecamatan Sukawati

No	Nama Akun	Tahun 2016	Tahun 2017	Tahun 2018	Tahun 2019
1	Aset	4.949.575	5.391.477	5.841.447	6.696.849
2	Jumlah Aktiva	371.631.619	430.764.242	512.802.413	596.176.250
3	Jumlah Pasiva	371.631.619	430.764.242	512.802.413	596.176.250
4	Jumlah Laba Rugi Tahun berjalan	18.553.586	21.100.263	24.569.522	25.465.171

Sumber : LPLPD Kabupaten Gianyar (2020)

Sumber : LPLPD Kabupaten Gianyar (2020)

Berdasarkan tabel 1.1 diketahui bahwa profit atau laba yang dicapai oleh LPD di Kecamatan Sukawati mengalami peningkatan tiap tahunnya dari tahun 2016 hingga 2019. Tahun 2016 jumlah laba tahun berjalan sebesar 18.553.586 tahun 2017 sebesar 21.100.263 tahun 2018 sebesar 24.569.5522 dan mengalami peningkatan kembali di tahun 2019 sebesar 25.465.171. Hal ini disebabkan karena perputaran kas yang baik, seperti pembayaran kredit lancar dan pengeluaran kredit lancer serta pertumbuhan tabungan yang baik.

Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang diatas, maka yang menjadi pokok permasalahan dalam penelitian ini adalah sebagai berikut :

- 1) Apakah tingkat perputaran kas berpengaruh pada profitabilitas

LPD di Kecamatan Sukawati Tahun 2016-2019 ?

2) Apakah perputaran kredit berpengaruh pada profitabilitas LPD di Kecamatan Sukawati Tahun 2016-2019 ?

3) Apakah tingkat pertumbuhan simpanan berpengaruh pada profitabilitas LPD di Kecamatan Sukawati Tahun 2016-2019 ?

4) Apakah tingkat perputaran kas, perputaran kredit dan tingkat pertumbuhan simpanan berpengaruh pada profitabilitas LPD di Kecamatan Sukawati Tahun 2016-2019 ?

Tujuan Penelitian

Sesuai dengan pokok permasalahan diatas, maka yang menjadi tujuan penelitian ini adalah :

1) Untuk menguji dan memberikan bukti empiris pengaruh tingkat perputaran kas pada profitabilitas LPD di Kecamatan Sukawati Tahun 2016-2019.

2) Untuk menguji dan memberikan bukti empiris pengaruh tingkat perputaran kredit pada profitabilitas LPD di Kecamatan Sukawati Tahun 2016-2019.

3) Untuk menguji dan memberikan bukti empiris pengaruh tingkat pertumbuhan

simpanan pada profitabilitas LPD di Kecamatan Sukawati Tahun 2016-2019.

4) Untuk menguji dan memberikan bukti empiris pengaruh tingkat perputaran kas, tingkat perputaran kredit dan tingkat pertumbuhan simpanan pada profitabilitas LPD di Kecamatan Sukawati Tahun 2016-2019

II. KAJIAN PUSTAKA DAN PENGEMBANGAN HIPOTESIS

KAJIAN PUSTAKA

1. Tingkat Perputaran Kas

Menurut Menuh (2008) menyatakan perputaran kas merupakan periode berputarnya kas dimulai dari saat dimana kas itu diinvestasikan dalam modal kerja sampai kembali menjadi kas. Kas sebagai unsur modal kerja dengan tingkat likuiditas paling tinggi, menunjukkan semakin besar jumlah kas yang dimiliki perusahaan maka semakin rendah perputarannya. Hal ini mencerminkan adanya *over investment* dalam kas, begitu pula sebaliknya, jumlah kas yang relative kecil akan menyebabkan diperolehnya tingkat perputaran kas yang tinggi.

2. Tingkat Perputaran Kredit

Perputaran kredit merupakan perputaran piutang dalam periode tertentu. Riyanto (2001:90) menyatakan perputaran piutang menunjukkan periode terikatnya modal kerja dalam piutang dimana semakin cepat berputarnya menunjukkan semakin cepat perusahaan mendapatkan keuntungan dari penjualan kredit tersebut, sehingga profitabilitas perusahaan juga ikut meningkat.

3. Tingkat Pertumbuhan Tabungan

Pertumbuhan simpanan atau tabungan menunjukkan perkembangan jumlah tabungan periode sekarang dibandingkan dengan jumlah tabungan periode sebelumnya. Menurut Sastrawan, *et al.*, (2014) secara umum saat LPD menerima tabungan dari para nasabah dan terus mengalami pertumbuhan dengan catatan para pengelola LPD mampu untuk menyalurkan kembali dana tersebut dalam bentuk kredit atau menginvestasikannya dengan baik.

PENGEMBANGAN HIPOTESIS

1. Pengaruh Tingkat Perputaran Kas Terhadap Profitabilitas Perkreditan Desa (LPD) di

Kecamatan Sukawati

Besarnya kas yang ditahan oleh suatu perusahaan dapat dikaitkan dengan penjualan, hal ini menggambarkan perputaran kas. Perputaran kas menunjukkan tingkat efisiensi penggunaan kas. Penggunaan kas yang efisien berarti perusahaan mempunyai peluang untuk melakukan investasi yang lebih besar pada investasi tetap yang dapat meningkatkan pendapatan (Muslich, 2007:98).

Menurut peneliti Putra dan Putri, 2019, menyatakan dimana salah satu variabel bebasnya yaitu tingkat perputaran kas berpengaruh positif dan signifikan terhadap profitabilitas pada LPD di Kota Denpasar karena mengalami peningkatan perputaran kas yang baik. Menurut penelitian Damayanti, *et al.*,(2015) dimana variabel bebasnya yaitu tingkat perputaran kas berpengaruh positif terhadap profitabilitas. Berdasarkan penjelasan diatas dapat dikembangkan hipotesis penelitian sebagai berikut :

H1 : Tingkat perputaran kas berpengaruh positif dan signifikan terhadap profitabilitas.

2. Pengaruh Tingkat Perputaran Kredit terhadap Profitabilitas Lembaga

Perkreditan Desa (LPD) di Kecamatan Sukawati

Perputaran piutang yang semakin tinggi adalah semakin baik karena berarti modal kerja yang ditanamkan dalam bentuk piutang akan semakin rendah. Naik turunnya perputaran piutang ini akan dipengaruhi oleh hubungan perubahan penjualan dengan perubahan piutang, misalnya perputaran piutang akan turun bila penjualan turun dan piutang meningkat bila penjualan meningkat.

Menurut Tanaya, *et al.*, (2004), dalam penelitiannya memperoleh hasil yaitu perputaran kas, perputaran piutang dan jumlah nasabah berpengaruh positif terhadap profitabilitas. Menurut penelitian Suartana dan Darmawan (2018), tingkat perputaran kredit berpengaruh positif terhadap profitabilitas. Berdasarkan penjelasan di atas dapat dikembangkan hipotesis penelitian sebagai berikut :

H2 : Tingkat perputaran kredit berpengaruh positif dan signifikan terhadap profitabilitas.

3. Pengaruh Tingkat Pertumbuhan Simpanan terhadap Profitabilitas Lembaga Perkreditan Desa (LPD) di Kecamatan Sukawati

Pertumbuhan simpanan menunjukkan perkembangan jumlah tabungan periode sekarang dibandingkan dengan jumlah tabungan periode sebelumnya. Secara umum, saat LPD menerima tabungan dari para nasabah dan terus mengalami pertumbuhan dengan catatan para pengelola LPD mampu untuk menyalurkan kembali dana tersebut dalam bentuk kredit atau menginvestasikannya dengan baik, secara otomatis laba yang akan diterima tersebut juga akan ikut tumbuh karena dengan investasi atau menyalurkan dana LPD tersebut kembali dalam bentuk kredit, LPD dapat menutupi biaya operasional yang dikeluarkan untuk membayar bunga tabungan nasabah

Pernyataan tersebut didukung oleh Erawati dan Badera (2015), dengan hasil tingkat pertumbuhan simpanan berpengaruh positif terhadap profitabilitas. Penelitian yang dilakukan oleh Rahayuningsih, *et al.*, (2015) menunjukkan bahwa tingkat pertumbuhan simpanan berpengaruh positif terhadap profitabilitas. Berdasarkan penjelasan diatas, dapat dikembangkan hipotesis penelitian sebagai berikut :

H3 : Tingkat pertumbuhan simpanan berpengaruh positif dan signifikan terhadap profitabilitas.

4. Pengaruh Tingkat Perputaran Kas, Tingkat Perputaran Kredit dan Tingkat Pertumbuhan Simpanan terhadap Profitabilitas Lembaga Perkreditan Desa (LPD) di Kecamatan Sukawati

Berdasarkan penelitian yang dilakukan oleh Tanaya, *et al.*, (2016), dalam penelitiannya memperoleh hasil yaitu perputaran kas, perputaran piutang dan jumlah nasabah berpengaruh positif terhadap profitabilitas, Menurut peneliti Putra dan Putri, (2019), menyatakan dimana salah satu variabel bebasnya yaitu tingkat perputaran kas berpengaruh positif dan signifikan terhadap profitabilitas pada LPD di Kota Denpasar dan penelitian dari Erawati dan Badera (2015), dengan hasil tingkat pertumbuhan simpanan berpengaruh positif terhadap profitabilitas.

H4 : Tingkat Perputaran Kas, Tingkat Perputaran Kredit dan Tingkat Pertumbuhan Simpanan secara simultan berpengaruh signifikan terhadap Profitabilitas.

III. METODE PENELITIAN

1. Lokasi Penelitian

Lokasi penelitian ini adalah LPD di Kecamatan Sukawati melalui Lembaga Pemerdayaan Lembaga Perkreditan Desa (LPLPD) Kabupaten Gianyar yang beralamat di Jalan Kebo Iwa No.5 Gianyar

2. Objek Penelitian

Sesuai dengan kebutuhan dan tujuan penelitian, maka objek penelitian merupakan hal yang mendasari pemilihan, pengolahan, dan penafsiran semua data yang berkaitan dengan apa yang menjadi tujuan dalam penelitian. Objek penelitian dalam penelitian ini adalah tingkat perputaran kas, tingkat perputaran kredit, tingkat pertumbuhan tabungan dan profitabilitas LPD yang terdapat di Kecamatan Sukawati Tahun 2016-2019.

3. Identifikasi Variabel

Variabel-variabel yang digunakan dalam penelitian ini yaitu sebagai berikut :

a. Variabel Dependen (Y), dalam bahasa Indonesia sering disebut sebagai variabel terikat. Variabel terikat merupakan variabel yang dipengaruhi atau menjadi akibat karena adanya variabel bebas (Sugiyono, 2014:33). Variabel terikat dalam penelitian ini adalah profitabilitas.

b. Variabel Independen (X), dalam bahasa Indonesia sering

disebut sebagai variabel bebas. Variabel bebas merupakan variabel yang mempengaruhi atau menjadi sebab perubahan dan timbulnya variabel dependen (terikat), (Sugiyono,2014:39). Variabel bebas dalam penelitian ini adalah : Tingkat Perputaran Kas (X1), Tingkat Perputaran Kredit (X2), dan Tingkat Pertumbuhan Simpanan (X3).

4. Definisi Operasional Variabel

Dalam penelitian ini variabel-variabel yang akan dianalisis didefinisikan sebagai berikut :

a. Profitabilitas (Y) adalah bagaimana kemampuan perusahaan dalam memperoleh laba semaksimal mungkin. Variabel ini dapat di ukur menggunakan ROE (*Return On Equity*) yaitu laba setelah pajak dibagi dengan modal sendiri. Menurut Sawir (2009:20) profitabilitas dapat diketahui selama periode tertentu, dengan menggunakan skala pengukuran adalah skala rasio dengan rumus sebagai berikut :

$$\frac{\text{Return On Equity}}{\text{Rata-rata Modal (equity)}} = \frac{\text{Laba Bersih}}{\text{Rata-rata Modal (equity)}} \times 100\% \dots \dots \dots (1)$$

b. Tingkat Perputaran Kas (X1) merupakan periode berputarnya kas dimulai dari saat dimana kas

itu di investasikan dalam modal kerja sampai kembali menjadi kas. Menurut Riyanto (2012:95) tingkat perputaran kas dapat diketahui selama periode tertentu, dengan menggunakan skala pengukuran adalah skala rasio dengan rumus sebagai berikut :

$$\text{Tingkat perputaran kas} = \frac{\text{Total Pendapatan}}{\text{Rata-rata kas}} \dots \dots \dots (1)$$

c. Tingkat Perputaran Kredit (X2) merupakan frekuensi perputaran piutang dalam periode tertentu. Perputaran piutang menunjukkan periode terikatnya modal kerja dalam piutang dimana semakin cepat berputarnya menunjukkan semakin cepat perusahaan mendapatkan keuantungan dari penjualan kredit tersebut. Menurut Riyanto (2012:95) tingkat perputaran kredit dapat diketahui selama periode tertentu, dengan menggunakan skala pengukuran adalah skala rasio dengan rumus sebagai berikut : Tingkat Perputaran Kredit

$$= \frac{\text{Total Penjualan Kredit}}{\text{Rata-rata Piutang}} \dots \dots \dots (3)$$

d. Pertumbuhan Simpanan (X3) menunjukkan perkembangan jumlah tabungan periode sekarang dibandingkan dengan jumlah tabungan periode sebelumnya. Menurut Mukarromah & Badjra (2015) dengan periode peneletian

2011-2013. Skala pengukuran yang digunakan adalah skala rasio, variabel ini dapat dihitung dengan rumus :

$$\text{Tingkat Pertumbuhan Tabungan} = \frac{\text{Total Tabungan } t - \text{Total tabungan } t-1}{\text{Total Tabungan } t-1} \times 100 \dots$$

.....(4)

5. Jenis dan Sumber Data

Data Menurut Jenisnya

1) Data Kuantitatif

Data kuantitatif merupakan data yang berbentuk angka-angka yang dapat diukur dengan satuan hitung (Sugiyono, 2014:12). Data yang digunakan dalam penelitian ini adalah jumlah LPD di setiap LPD yang diteliti dan laporan keuangan LPD.

2) Data Kualitatif

Data kualitatif merupakan data yang berbentuk kata, klimat, skema, dan gambar (Sugiyono,2014:14). Data kualitatif yang digunakan dalam penelitian ini adalah sejarah berdirinya LPD dan gambaran umum mengenai LPD.

6. Data Menurut Sumbernya

Data sekunder yaitu data yang tidak diperoleh dari sumbernya langsung, tetapi diperoleh dari sumber-sumber lain baik individu maupun dokumen (Sugiyono,2014:137). Data sekunder biasanya diperoleh dalam

bentuk sudah jadi, sudah dikumpulkan dan diolah pihak lain. Data sekunder dalam penelitian ini berupa Laporan Keuangan LPD di Kecamatan Sukawati 2016-2019.

7. Populasi dan Penentuan Sampel

a. Populasi

Populasi yang digunakan dalam penelitian ini adalah Seluruh LPD yang ada di Kecamatan Sukawati. Populasi LPD di Kecamatan Sukawati berjumlah 33Unit

b. Penentuan Sampel

Sampel yang digunakan dalam penelitian ini dipilih dengan menggunakan metode *Purposive Sampling* adalah teknik penentuan sampel dengan pertimbangan tertentu (Sugiyono, 2014:122). Dalam penelitian ini diperoleh sampel sebanyak 29 LPD.

8. Metode Pengumpulan Data

Metode pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode observasi *non participant*. Metode observasi *non participant* dilakukan dengan cara mengamati, mencatat, dan mempelajari dokumen-dokumen berupa catatan atau laporan historis yang telah dipublikasikan yaitu berupa data dalam laporan keuangan LPD Kecamatan Sukawati periode 2016-2019 yang

diperoleh melalui Lembaga Pemerdayaan Lembaga Perkreditan Desa (LPLPD) Kabupaten Gianyar yang beralamat di Jalan Kebo Iwa No.5 Gianyar.

9. Teknik Analisis Data

1. Uji Asumsi Klasik

- a. Pengujian Normalitas
- b. Pengujian autokorelasi
- c. Uji multikolinearitas
- d. Uji Heteroskedastisitas

2. Analisis Data

- a. Analisis Regresi Linier Berganda
- b. Analisis Determinasi
- c. Uji t (t test)
- d. Uji F (F Test)

IV.HASIL DAN PEMBAHASAN

Tabel 5.5
Rekapitulasi Hasil Analisis Data
SPSS V.23

Coefficients ^a							
Model	Unstandardized Coefficients		Standardized Coefficients	t	Sig.	Collinearity Statistics	
	B	Std. Error	Beta			Tolerance	VIF
(Constant)	.373	.087		4.297	.000		
X1	.011	.004	.284	2.954	.004	.850	1.178
X2	.004	.002	.192	2.247	.027	.929	1.076
X3	.052	.020	.227	2.539	.012	.849	1.178
R Square	.242						
R	.492 ^a						
F	11.920						
Sig.	.000 ^a						

a. Dependent Variable: Y
Lampiran : 6

1. Analisis Regresi Linier Berganda

Dalam penelitian ini model yang digunakan dalam

menganalisis pengaruh perputaran kas, perputaran kredit, tingkat pertumbuhan simpanan terhadap profitabilitas adalah analisis regresi linear berganda dengan bantuan SPSS. Dalam model regresi linear berganda variabel terikat yaitu profitabilitas sedangkan variabel perputaran kas, perputaran kredit, tingkat pertumbuhan simpanan.

Berdasarkan Tabel 5.5 dapat disimpulkan persamaan regresi sebagai berikut:

$$Y = 0,373 + 0,011X_1 + 0,004X_2 + 0,052 X_3$$

e. Nilai konstanta adalah sebesar 0,373 artinya bila ketiga variabel bebas yaitu tingkat perputaran kas, tingkat perputaran kredit, tingkat pertumbuhan simpanan sama dengan nol maka profitabilitas (Y) sebesar 0,373.

f. Nilai koefisien tingkat perputaran kas = 0,011 secara statistik menunjukkan bahwa ada pengaruh positif variabel tingkat perputaran kas terhadap profitabilitas. Nilai koefisien sebesar 0,011 memiliki arti jika tingkat perputaran kas naik sebesar 1 persen, maka nilai profitabilitas meningkat sebesar 0,011 persen dengan asumsi variabel bebas yaitu tingkat perputaran kredit (X₂), tingkat pertumbuhan simpanan (X₃)

konstan. Dengan demikian variabel tingkat perputaran kas berpengaruh positif terhadap Profitabilitas.

g. Nilai koefisien tingkat perputaran kredit = 0,004 secara statistik menunjukkan bahwa ada pengaruh positif variabel tingkat perputaran kredit terhadap profitabilitas. Nilai koefisien sebesar 0,004 memiliki arti jika tingkat perputaran kredit naik sebesar 1 persen, maka nilai profitabilitas meningkat sebesar 0,004 persen dengan asumsi variabel bebas yaitu tingkat perputaran kas (X_1), tingkat pertumbuhan simpanan (X_3) konstan. Dengan demikian variabel tingkat perputaran kredit berpengaruh positif terhadap Profitabilitas.

h. Nilai koefisien tingkat pertumbuhan simpanan = 0,052 secara statistik menunjukkan bahwa ada pengaruh positif variabel tingkat pertumbuhan simpanan terhadap profitabilitas. Nilai koefisien sebesar 0,052 memiliki arti jika tingkat pertumbuhan simpanan naik sebesar 1 persen, maka nilai profitabilitas meningkat sebesar 0,052 persen dengan asumsi variabel bebas yaitu tingkat perputaran kas (X_1), tingkat

perputaran kredit (X_2) konstan. Dengan demikian variabel tingkat pertumbuhan simpanan berpengaruh positif terhadap Profitabilitas.

2. Analisis Determinasi

Berdasarkan tabel 5.5 nilai koefisien determinasi sebesar 24,2% berarti besarnya variasi/perubahan profitabilitas yang dijelaskan oleh variabel tingkat perputaran kas, tingkat perputaran kredit, tingkat pertumbuhan simpanan adalah 24,2% sedangkan sisanya 49,2% ditentukan oleh variabel lain di luar tingkat perputaran kas, tingkat perputaran kredit, tingkat pertumbuhan simpanan yang tidak dilibatkan didalam penelitian ini.

3. Uji t

Berdasarkan tabel 5.5 dapat diketahui pengaruh variabel X_1 , X_2 , X_3 terhadap variabel Y secara parsial sebagai berikut :

a. Pengaruh tingkat perputaran kas terhadap profitabilitas

Berdasarkan hasil pengujian hipotesis menggunakan uji t pada variabel tingkat perputaran kas diperoleh nilai t hitung sebesar 2,9554 dengan tingkat signifikansi 0,004 lebih kecil dari 0,05. Artinya terdapat pengaruh yang signifikan variabel tingkat perputaran kas

terhadap profitabilitas pada LPD di Kecamatan Sukawati.

b. Pengaruh tingkat perputaran kredit terhadap profitabilitas

Berdasarkan hasil pengujian hipotesis menggunakan uji t pada variabel tingkat perputaran kredit diperoleh nilai t hitung sebesar 2,247 dengan tingkat signifikansi 0,027 lebih kecil dari 0,05. Artinya terdapat pengaruh yang signifikan variabel tingkat perputaran kredit terhadap profitabilitas pada LPD di Kecamatan Sukawati.

c. Pengaruh tingkat pertumbuhan simpanan terhadap profitabilitas

Berdasarkan hasil pengujian hipotesis menggunakan uji t pada variabel tingkat tingkat pertumbuhan simpanan diperoleh nilai t hitung sebesar 2,539 dengan tingkat signifikansi 0,012 lebih kecil dari 0,05. Artinya terdapat pengaruh yang signifikan variabel tingkat tingkat pertumbuhan simpanan terhadap profitabilitas pada LPD di Kecamatan Sukawati.

4. Uji F

Berdasarkan Tabel 5.5 nilai sig value sebesar 0,000 lebih kecil dari nilai $\alpha = 0,05$ menunjukkan secara simultan tingkat perputaran kas, tingkat perputaran kredit, tingkat pertumbuhan

simpanan berpengaruh signifikan terhadap profitabilitas.

V. KESIMPULAN DAN SARAN

Kesimpulan

Berdasarkan hasil analisis dan pembahasan yang telah diuraikan maka dapat disimpulkan sebagai berikut :

1) Tingkat perputaran kas berpengaruh positif dan signifikan terhadap profitabilitas pada LPD di Kecamatan Sukawati. Hal ini mengindikasikan bahwa perputaran kas yang semakin baik pada setiap LPD dapat meningkatkan profitabilitas pada LPD.

2) Tingkat perputaran kredit berpengaruh positif dan signifikan terhadap profitabilitas pada LPD di Kecamatan Sukawati. Hal ini mengindikasikan bahwa perputaran kredit yang semakin baik pada setiap LPD dapat meningkatkan profitabilitas pada LPD.

3) Tingkat pertumbuhan simpanan berpengaruh positif dan signifikan terhadap profitabilitas pada LPD di Kecamatan Sukawati. Hal ini mengindikasikan bahwa pertumbuhan simpanan yang semakin baik pada setiap LPD dapat meningkatkan profitabilitas pada LPD

4) Tingkat perputaran kas, Tingkat perputaran kredit, dan Tingkat pertumbuhan simpanan secara simultan berpengaruh signifikan terhadap Profitabilitas. Hal ini mengindikasikan bahwa perputaran kas yang semakin baik, perputaran kredit yang semakin baik dan pertumbuhan simpanan yang semakin baik secara bersama-sama dapat meningkatkan profitabilitas pada LPD.

Saran

Berdasarkan simpulan penelitian disampaikan saran-saran yang dapat menjadi pertimbangan manajemen

1) Kepada manajemen LPD diharapkan dapat memperhatikan pemberian kredit terutama pada bagian analisis kredit sehingga dapat mengurangi jumlah kredit macet yang dapat menimbulkan kerugian bagi LPD

2) Memperhatikan sumber-sumber pendaan dan pengelolaan diharapkan lebih optimal sehingga modal yang dimiliki perusahaan dapat menghasilkan profit bagi LPD itu sendiri.

3) Memperhatikan faktor sumber daya manusia dalam menunjang kinerja LPD sehingga mampu meningkatkan kinerja yang dapat berdampak pada meningkatnya profitabilitas LPD

DAFTAR PUSTAKA

Asih, N. K. D., ADIPUTRA, I. M. P., SE, S., Darmawan, N. A. S., & SE, A. (2014). Pengaruh Tingkat Perputaran Kas, Tingkat pertumbuhan Jumlah Nasabah, dan Ukuran Perusahaan pada Profitabilitas Koperasi Simpan Pinjam (KSP) di Kecamatan Buleleng. *JIMAT (Jurnal Ilmiah Mahasiswa Akuntansi Undiksha)*, 2(1).

Damayanti, K. V., SINARWATI, N. K., Atmadja, A. T., & SE, A. (2015). PENGARUH TINGKAT PERPUTARAN KAS, JUMLAH KREDIT, JUMLAH SIMPANAN, JUMLAH NASABAH DAN JUMLAH TENAGA KERJA TERHADAP PENINGKATAN LABA (Studi Empiris Pada Lembaga Perkreditan Desa Di Kabupaten Buleleng Bagian Timur). *JIMAT (Jurnal Ilmiah Mahasiswa Akuntansi Undiksha)*, 3(1).

Darmawan, K., & Suartana, I. (2018). Tingkat Kecukupan Modal, Pertumbuhan Kredit, dan Risiko Operasional Pada Profitabilitas Lembaga Perkreditan Desa. *E-Jurnal Akuntansi*, 25(2), 1156 - 1177.

Erawati, I. A. K. F., & Badera, I. D. N. (2015). Pengaruh Jumlah Kredit, Tabungan, Deposito, dan Pengalaman Badan Pengawas pada Profitabilitas. *E-Jurnal Akuntansi*, 11(2).

Edison, Emron. Yohny anwar, Imas komariyah. 2016. *Manajemen Sumber Daya Manusia*. Bandung: alfabeta.

Ghozali, Imam. 2016. *Aplikasi Analisis Multivariate dengan Program SPSS 23*. Edisi 8 Semarang: Badan Penerbit Universitas Diponegoro Semarang.

- Harahap, Sofian Syafri. 2013. *Analisis Kritis atas Laporan Keuangan*. Jakarta: PT Raja Grafindo Persada.
- Husan, Suad dan Enny Pudjiastuti. 2006. *Dasar-Dasar Manajemen Keuangan*. Edisi Kelima. Yogyakarta: UPP STIM YKPN.
- Kasmir. 2016. *Analisis Laporan Keuangan*. Jakarta: Raja Grafindo Persada.
- . 2010. *Pengantar Manajemen Keuangan*. Jakarta: Kencana Prenada Media Group.
- . 2012. *Manajemen Perbankan*, Edisi Revisi. Penerbit : PT Raja Grafindo Persada. Jakarta.
- Lukman, Dendawijaya. 2009. *Manajemen Perbankan*. Edisi Kedua. Jakarta: Ghalia Indonesia.
- Miranty, D. (2013). Pengaruh Perputaran Piutang dan Efisiensi Modal Kerja terhadap Rentabilitas Ekonomis pada KPRI Gotong Royong Kedungpring Lamongan. *Jurnal Pendidikan Ekonomi (JUPE)*, 1(3).
- Mukarromah, L., & Badjra, I. (2015). PENGARUH PERTUMBUHAN TABUNGAN, DEPOSITO, DAN KREDIT TERHADAP PERTUMBUHAN PROFITABILITAS PADA PT BPR PARTAKENCANA TOHPATI DENPASAR. *E-Jurnal Manajemen*, 4(8).
- Munandar, Ashar Sunyoto. 2008. *Psikologi Industri dan Organisasi*. Jakarta: Universitas Indonesia(IU-Press)
- Muslich, Mansur. 2007. *KTSP: Pembelajaran Berbasis Kompetensi dan Konteksua*. Jakarta: Bumi Aksara.
- Peraturan Daerah Provinsi Bali Nomer 3 Tahun 2007 Tentang Lemabga Perkreditan Desa.
- Peraturan Daerah Bali Tingkat I No 2 Tahun 1988 Tentang Fungsi Lembaga Perkreditan Desa.
- Peraturan Daerah Bali Tingkat I No 8 Tahun 2002 Tentang Fungsi dan Tujuan Didirikan Lembaga Perkreditan Desa.
- Putra, A. P., & Putri, I. G. A. D. Analisis Faktor-Faktor yang Memengaruhi Pertumbuhan Laba LPD di Kota Denpasar Tahun 2014-2017. *E-Jurnal Akuntansi*, 26(3), 1769-1795.
- Rahayuningsih, N. N. T., Edy Sujana, S. E., & Purnamawati, I. G. A. (2015). Pengaruh Jumlah Kredit, Jumlah Simpanan Nasabah, dan Tingkat Suku Bunga Kredit Terhadap Pendapatan Lembaga Perkreditan Desa (LPD) di Kecamatan Sawan Tahun 2008-2013. *JIMAT (Jurnal Ilmiah Mahasiswa Akuntansi Undiksha)*, 3(1).
- Riyanto, Bambang. 2012. *Dasar-Dasar Pembelanjaan*, Edisi 4, Yogyakarta: BPFE.
- Sangsoko., Ita ari. 2013. Analisis Pengaruh Resiko Kredit ,Llikuiditas, Tingkat Kecukupan Modal, dan Efeisiensi Oprasional Terhadap Profitabilitas Perusahaan. *Skripsi*. Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Dian Nuswantro Semarang.
- Sugiono. 2014. *Metode Penelitian Kuantitatif dan R&D*, Bandung: Alfabeta.
- Syamsudin, Lukman. 2014. *Manajemen Keuangan Perusahaan*. Jakarta; PT Raja Grafindo Persada.
- Undang-Undang Nomer 10 Tahun 1998. Tentang Perubahan Atas

Undang-Undang Nomer 7 Tahun 1992 Tentang Perbankan.

Tanaya, S., Susila, G. P. A. J., SE, M., & Suwendra, I. W. (2016). Pengaruh Perputaran Kas, Perputaran Piutang, dan Jumlah Nasabah Kredit Terhadap Profitabilitas Pada LPD di Kecamatan Kubutambahan Periode 2012-2014. *Jurnal Manajemen Indonesia*, 4(1).

Wati, P. D. P., Apriada, K., & Verawati, Y. (2016). PENGARUH PERTUMBUHAN TABUNGAN, DEPOSITO, KECUKUPAN MODAL DAN KREDIT TERHADAP PROFITABILITAS PADA BANK PERKREDITAN RAKYAT SEKABUPATEN BADUNG TAHUN 2015. *Jurnal Riset Akuntansi (JUARA)*, 6(2).

Yuesti, A., Dharma, I. G. O. W., & Sudiartana, I. M. (2019). PENGARUH PERPUTARAN KAS, PENYALURAN KREDIT, PERTUMBUHAN TABUNGAN, DAN KECUKUPAN MODAL TERHADAP PROFITABILITAS LPD DI KOTA DENPASAR PERIODE 2013-2016. *JSAM (Jurnal Sains, Akuntansi dan Manajemen)*, 1(3), 368-407.

Yuesti, A., Andini, A. M. P., & Sudiartana, M. (2019). PENGARUH PERTUMBUHAN TABUNGAN, DEPOSITO, KECUKUPAN MODAL DAN KREDIT TERHADAP PROFITABILITAS PADA BANK PERKREDITAN RAKYAT SEKABUPATEN BADUNG TAHUN 2016. *JSAM (Jurnal Sains, Akuntansi dan Manajemen)*, 1(3), 283-316.